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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
«Восток Ойл» получил поисковую лицензию на Байкаловский участок. Ранее лицензия 
принадлежала предприятию «Ермак Нефтегаз», СП «Роснефти» и ВР 

«Восток Ойл», арктический проект «Роснефти», стал владельцем лицензии на 
геологическое изучение с целью поиска и оценки углеводородов на Байкаловском участке на 
Таймыре, сообщает «Интерфакс», ссылаясь на материалы Роснедр. Изменение информации 
о держателе лицензии отразилось также в данных ЕГРЮЛ. 

Ранее лицензия принадлежала совместному предприятию «Роснефти» и британской BP 
«Ермак Нефтегаз», которое по-прежнему располагает еще одной лицензией на разведку и 
добычу углеводородов на Байкаловском участке, расположенном в Таймырском районе 
Красноярского края. Участок находится в 80 км к северу от города Дудинка, недалеко от 
месторождений Ванкорского кластера. В 2009 году при испытании скважины N1 на 
Байкаловской площади с глубин от 2000 до 2700 метров «Роснефтью» были получены 
фонтанирующие притоки углеводородного сырья: газа — более 60 тыс. кубометров в сутки, 
нефти и конденсата — свыше 25 кубометров в сутки. По предварительным оценкам геологов, 
минимальные запасы нефти и конденсата на месторождении могли составлять около 55 млн 
тонн, газа — 99 млрд кубометров. После передачи лицензии в СП «Ермак Нефтегаз» 
участники планировали продолжить оценочное бурение. 

Созданное в 2016 году СП «Ермак Нефтегаз» ведет геологоразведку в Западной Сибири 
и бассейне Енисей-Хатанга. Доля «Роснефти» в «Ермак Нефтегазе» составляет 51%, ВР — 
49%. СП владеет лицензиями на право пользования недрами на Верхнекубинском, 
Посойском, Байкаловском участках в Красноярском крае и Хейгинском, Аномальном, 
Западно-Ярудейском участках в Ямало-Ненецком автономном округе, Среднеленским и 
Олекминским участками в Якутии. 

В «Восток Ойл» входят активы «Роснефти» на севере Красноярского края: Западно-
Иркинский участок с запасами нефти 0,5 млрд тонн, месторождения Ванкорского кластера. С 
недавнего времени в «Восток Ойл» вошло Пайяхское месторождение с запасами более 1 
млрд тонн нефти. Кроме того, «Восток Ойл» активно участвует в аукционах на недра на 
севере Красноярского края. К настоящему моменту на балансе актива уже 17 лицензий. 

«Роснефть» пообещала уже в 2024 году отгружать с «Восток Ойла» 30 млн тонн нефти 
по Северному морскому пути. Ожидается, что «Восток Ойл» в рамках первой очереди 
обеспечит добычу, перевалку и транспортировку 50 млн тонн нефти, во второй — до 100 млн 
тонн. 

В конце 2020 года международный трейдер Trafigura объявила о завершении сделки по 
приобретению у «Роснефти» 10% в «Восток Ойле». 

НефтьКапитал 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
На устранение последствий сильных морозов ушло две недели 

Восьмого февраля ООО «РостТех» проинформировало Администрацию города 
Дудинки об устранении накоплений твердых коммунальных отходов на территории города, 
образовавшихся вследствие неблагоприятных погодных условий для работы техники. Акты о 
состоянии площадок ТКО во дворах жилых домов Дудинки, с требованием устранения 
замечаний, были направлены городской администрацией в адрес регионального оператора 
26 января. С 27 января по 8 февраля вывоз отходов с городских территорий осуществлялся в 
усиленном режиме с привлечением дополнительной техники. В настоящее время 
замусоривание практически устранено, но все еще имеются площадки, требующие внимания 
регионального оператора. 

ООО «РостТех» и ООО «Дудинская управляющая компания» продолжают 
прорабатывать механизм совместный работы, как в кризисные дни, так и в текущем режиме. 
Так, проработка вопроса затруднений по обслуживанию площадки ТКО, находящейся за 
домами №№ 1 и 1а на улице Дудинская, нашла решение — объединение с площадкой ТКО, 
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расположенной в районе домов № 1 и 1а на улице Щорса. Теперь площадка находится в 
пешей доступности для жильцов всех четырех домов и удобна для обслуживания 
снегоуборочной техникой и мусоровозами. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Новый мэр Норильска подтвердил актуальность полноценного проекта комплексного 
плана развития города 

В Правительстве Красноярского края под руководством Юрия Лапшина прошло 
совещание о проекте комплексного плана социально-экономического развития Норильска до 
2035 года. В совещании приняли участие глава Норильска Дмитрий Карасёв, спикер 
Законодательного Собрания края Дмитрий Свиридов, руководство краевой прокуратуры, 
Счётной палаты, члены краевого Правительства. 

Напомним, в ноябре прошлого года, по итогам визита делегации Совета Федерации, 
Правительство края получило от администрации Норильска предложения в комплексный 
план развития города на общую сумму более 200 млрд рублей. Они включали ключевые 
потребности городского хозяйства. На основе этого документа Правительство края 
подготовило проект комплексного плана, предусматривающего выполнение 78 мероприятий 
на сумму 217,6 млрд рублей до 2035 года. Ключевыми направлениями плана являются 
реновация жилищного фонда Норильска, модернизация жилищно-коммунального хозяйства, 
развитие объектов социальной инфраструктуры, благоустройство города, переселение 
отдельных категорий граждан в наиболее благоприятные климатические условия. В такой 
редакции проект комплексного плана был направлен на согласование в Правительство РФ. 

В январе текущего года в должность главы Норильска вступил Дмитрий Карасёв. 
Поскольку именно позиция города является ключевой в определении мероприятий 
комплексного плана, возникла необходимость подтвердить готовность нового главы 
следовать согласованному прежде проекту плана. 

Председатель Законодательного Cобрания Дмитрий Свиридов подчеркнул важность 
перечня мероприятий, подготовленного в конце прошлого года по предложениям норильчан. 
«Принципиально, что ни одна из сторон не отказывается от своего участия в обсуждении 
этого плана», - заявил спикер краевого парламента. 

Ранее, во время первого визита в Красноярск, Дмитрий Карасёв выразил сомнения в 
наличии источников финансирования всех заявленных мероприятий комплексного плана и 
отметил, что поддерживает исключительно достигнутые договоренности на 120 млрд рублей 
до 2035 года. 

Такую же версию он сначала озвучил и сегодня. Но после продолжительной дискуссии, 
которая развернулась между участниками совещания, глава города вернулся к 
первоначальным позициям администрации Норильска в отношении наполнения комплексного 
плана. 

Как отметил председатель краевого Правительства, базовым для утверждения такого 
рода документов является непосредственно перечень мероприятий, которые в первую 
очередь необходимо реализовать. «Норильск должен понимать, что ему нужно для 
нормальной и безопасной жизни. А как на это получить средства – уже наша забота. Мы 
собираемся сделать всё возможное, чтобы помочь городу предотвратить жилищно-
коммунальные и социальные катастрофы. Так что полноценный комплексный план – это не 
роскошь. Образно говоря, это документ, который должен стать Библией для мэра, а не 
поводом для споров», - отметил Юрий Лапшин. 

По итогам детального обсуждения всех аспектов этого вопроса, включая не только набор 
мероприятий, но и последующие механизмы их выполнения, глава Норильска Дмитрий 
Карасёв признал актуальность и необходимость включения в комплексный план всех ранее 
заявленных 78 мероприятий на общую сумму 217 млрд рублей. «Они важны и нужны для 
города», - отметил Дмитрий Карасёв. 

Теперь, после согласования объёмов комплексного плана, вопросы финансового 
обеспечения мероприятий будут обсуждаться в рамках подготовки нового четырёхстороннего 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

соглашения между Правительством Красноярского края, Правительством РФ, ГМК 
«Норильский никель» и городом Норильском. 

Красноярский край 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
"Норникель" в 2022-2023 годах построит завод по производству СПГ в Норильске. В 
компании рассчитывают, что стоимость сжиженного природного газа будет в 2,5 раза ниже 
завозного дизельного топлива 

"Норникель" в 2022-2023 годах построит завод по производству сжиженного природного 
газа (СПГ) в Норильске, на территории бывшего Никелевого завода, говорится в сообщении 
компании. 

"Руководством "Норникеля" принято решение о строительстве предприятия по 
производству сжиженного природного газа на территории бывшего Никелевого завода. Эта 
инициатива стала одним из пунктов масштабной комплексной экологической программы, 
которую реализует компания. Производство СПГ планируется для перевода тяжелой 
карьерной техники на двухтопливное потребление (дизельное топливо + СПГ)", - отмечается 
в сообщении. 

В настоящее время компания прорабатывает общие технические решения завода, 
предварительно сроки строительства - с января 2022 года по март 2023 года. "Норникель" 
рассчитывает, что стоимость СПГ, произведенного в Норильске, будет в 2,5 раза ниже 
завозного дизельного топлива. 

Компания параллельно выполняет пилотный проект по переоборудованию карьерных 
самосвалов для работы в двухтопливном режиме с использованием СПГ. Проведение 
испытаний запланировано на второе полугодие 2021 года, отмечает организация. 

"Испытания нацелены на подтверждение возможности 40%-ного замещения дизтоплива 
на СПГ. Кроме того, по мнению специалистов, применение новой технологии позволит 
существенно сократить выбросы оксида и диоксида углерода, оксидов азота, оксида и 
диоксида серы, углерода (сажи). Как следствие, снизится уровень загазованности карьера 
[рудника "Заполярный"]", - подчеркивает компания. 

По результатам испытаний "Норникель" рассмотрит решение о переоборудовании всего 
парка самосвалов, которые будут использоваться при разработке карьера, а также техники, 
задействованной на других масштабных проектах, в частности на добыче известняка 
Верхней-Томулахской площади для реализации "серной программы" компании. 

ТАСС 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
В Красноярском крае крае еще 251 человек заразился коронавирусом. Умер 21 житель 

9 февраля в Красноярском крае зарегистрировали 251 новый случай коронавируса (на 7 
меньше, чем вчера). Это минимальный суточный прирост за последнее время (0,4%). 

А в Красноярске сегодня насчитали на 8 заразившихся COVID-19 больше, чем вчера — 
78 человек. Общее количество заболевших с начала пандемии в регионе достигло 58 976. 

21 пациент скончался за сутки (на 4 больше, чем накануне). Общее число жертв в крае 
— 2 537. Выздоровели за сутки 245 человек. Общее число победивших новый вирус — 54 
245. 

Под медицинским наблюдением на дому находятся 7 385 контактных человек (+652 за 
сутки). Завершился домашний карантин еще у 491 жителя. 

newslab 
 

Край стал лидером по финансированию нацпроектов 
Национальные проекты в Красноярском крае в 2020 году были профинансированы на 

26,8 млрд рублей, в том числе на 16,8 млрд рублей – из федерального бюджета. Регион 
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вошел в ТОП-20 по объемам привлеченных средств на эти цели. Об этом со ссылкой на 
председателя краевого правительства Юрия Лапшина сообщает «ФедералПресс». 

«В прошлом году мы существенно увеличили объём средств, направленных на 
национальные проекты, по сравнению с 2019 годом. В первую очередь, рост произошёл за 
счёт средств федерального бюджета. И это в год, когда практически все резервы Российской 
Федерации были брошены на борьбу с коронавирусом», – отметил региональный премьер. 

Всего край с 2019 года является участником 12 нацпроектов. В соответствии с ними в 
прошлом году региональные власти утвердили 52 региональных проекта. 

Как пояснили в пресс-службе регионального правительства, в рамках нацпроекта 
«Культура» в прошлом году в регионе появились три виртуальных концертных зала и две 
модельных библиотеки, по нацпроекту «Демография» – до десятка детсадов, по нацпроекту 
«Здравоохранение» прошел капремонт 11 детских поликлиник и 3-х сердечно-сосудистых 
центров.  

press-line.ru 
 

За прошлый год в Красноярском крае произвели больше молочки, но меньше печенья 
и тортов 

По данным Красноярскстата, в 2020 году в сравнении с 2019 годом производство 
пищевых продуктов в регионе возросло на 2,6%. 

Особо увеличилось количество производимой молочки. Безусловным лидером оказались 
сыры – их выпустили больше на 16,1%, это 1,5 тысячи тонн. Далее идет сметана – 
производство выросло на 7,6% (8,2 тысячи тонн), сливочное масло – на 5,9% (5,7 тысячи 
тонн), творог – на 5,4% (3,7 тысячи тонн), молока, кроме сырого – на 5,1% (228,8 тысячи тонн). 

Также в крае стали производить больше мороженого, увеличился выпуск майонезов, 
кетчупа и других томатных соусов. 

А вот хлебобулочных и мучных кондитерских изделий стали выпускать меньше. Выпуск 
печенья, имбирных пряников и схожих изделий, сладкого печенья, вафель и вафельных 
облаток, тортов и пирожных длительного хранения упал на 2% - было произведено  46,2 
тысячи тонн. Мучные кондитерские изделия, торты и пирожные недлительного хранения 
упали в объеме на 1,1% (3,9 тысячи тонн), хлебобулочные изделия недлительного хранения – 
на 0,9% (72,3 тысячи тонн). 

В общей сложности за 2020 год производители отгрузили товаров на 56,7 миллиарда 
рублей, или 3,7% от общего объема обрабатывающих производств края. В 2019 году эта 
цифра равнялась 48,5 миллиарда рублей, или 3,5%. 

НИА-Красноярск 
 

После года «чумы»: смертность в Красноярском крае в декабре выросла почти на 70% 
В Красноярском крае, как и в России в целом, по итогам 2020 года заметно выросла 

смертность. За весь год, по предварительным данным Росстата, в нашем регионе она 
увеличилась на 14,7%, а за последний месяц года к декабрю 2019-го – на 67,3%. 

В таблицах, опубликованных статистиками для всех регионов России, зафиксированы 
данные о количестве умерших и убыли населения в 2020 и 2019 годах, а также в декабре 
2020 года в сравнении с последним месяцем 2019-м. 

Для всей страны показатели нерадостные, и край не исключение. 
Так, в 2020 году в крае скончались 40 460 человек, а естественная убыль населения 

составила 11 475 человек. В 2019 году умерших было 35 276, убыль – 4964 человека. 
В декабре 2020 года в регионе умерли 4916 жителей, убыль составила 2425 человек. В 

декабре 2019-го скончались 2938, естественная убыль была равна 577. 
Коронавирусная инфекция в декабре стала подтвержденной причиной смерти примерно 

для каждого седьмого жителя края. 
Всего с COVID-19, по данным статистики, умерли за декабрь 965 человек. При этом для 

705 красноярцев ковид был непосредственной причиной смерти, а еще у 260 скончавшихся с 
диагнозом коронавирусной инфекции, по заключению врачей, она не оказала существенного 
влияния на причины гибели. 
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Статистика по ковиду за год в крае такова – больше всего умерших с этим диагнозом, 

помимо декабря, в ноябре: 787+280 (точно умерли от ковида+умерли с диагнозом ковид, но 
не от него), а также в июле: 269+135. Заметным было число смертей в октябре, 200+142, а 
минимальным в апреле (4 человека), мае (33+11) и сентябре (42+57). 

Наконец, если сравнивать, сколько человек проживало в крае на 1 января 2021, 1 января 
2020 и 1 января 2019 года, получается такой расклад: 2 857 567 – 2 866 255 – 2 875 026. 

Таким образом, за 2019 год население уменьшилось на 7771 человека, а за 2020-й – на 
28 688. Правда, в эти цифры входят и результаты миграции. 

Данные по России в целом похожи на красноярские: в 2020 году смертность в стране 
выросла на 18%, или на 324 тыс. человек. А в декабре – на 63,1%, или на 94,1 тыс. человек 
по сравнению с декабрем 2019-го. 

В Красноярскстате ДЕЛА.ru уточнили, что окончательные итоги по подсчету численности 
населения и причинам смертности будут подведены и опубликованы в апреле. 

 ДЕЛА 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

В Кремле опровергли планы выделить 500 млрд руб. для снижения недовольства 
людей 

Пресс-секретарь РФ Дмитрий Песков опроверг сообщения о планах российских властей 
выделить 500 млрд рублей перед выборами для "снижения недовольства населения". 

"Я вам заявляю: это не соответствует действительности. Это неверное сообщение 
агентства "Рейтер", - сказал Песков в ответ на просьбу журналистов прокомментировать эту 
информацию. 

По его словам, накануне в администрации президента получили соответствующий 
запрос от агентства. "Нам "Рейтер" вчера прислал письмо, в котором написал: "Нам стало 
известно, что то ли 500, то ли 800 млрд, то ли триллион там планируют выделить денег для 
того, чтобы купировать протесты. Просим прокомментировать". И не дожидаясь какого-либо 
ответа, минут через 20 после этого опубликовал новость", - сказал Песков. 

У него дополнительно спросили, в какой части сообщение этого агентства не 
соответствует действительности: с точки зрения целей выделения финансирования, о 
которых говорится в сообщении, или его объемов. "И то, и другое не соответствует 
действительности. И то, и другое, собственно, является неправдой, по-русски говоря", - 
сказал Песков. 

Он подчеркнул, что "такой цели не преследуется". "Нет каких-то разовых сумм, которые 
планировалось бы объявить в ближайшее время", - сказал пресс-секретарь. 

Песков напомнил, что дополнительные средства выделяются постоянно, если последить 
за работой правительства. 

"Дополнительные средства на врачей, на детей и так далее. Это - постоянный процесс. 
Поэтому (применение) этого принципа - принципа неприменения ковровых выделений денег, 
а именно продолжение целенаправленной работы по точечной помощи тем слоям населения, 
которые наиболее нуждаются в этой поддержке, - продолжается на постоянной основе", - 
сказал Песков. 

Он еще раз подчеркнул, что "каких-то пакетов в 500 млрд" заготовлено не было. 
Ранее агентство Reuters сообщало со ссылкой на источник в правительстве, что 

президент Владимир Путин анонсирует меры поддержки населения в ближайшие недели в 
ежегодном обращении к высокопоставленным чиновникам. 

INTERFAX.RU 
 

Россиян старше 60 лет включили в приоритетную группу по вакцинации от COVID-19 
Минздрав включил граждан старше 60 лет в приоритетную группу по вакцинации от 

коронавирусной инфекции в рамках национального календаря прививок. Соответствующий 
приказ опубликован во вторник, 9 февраля, на официальном портале правовой информации. 
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С момента вступления его в силу в категорию приоритета по вакцинации первого 
уровня вошли лица в возрасте 60 лет и старше, а также граждане, проживающие в городах с 
численностью населения 1 млн и более. 

Также приоритетная группа включает работников медицинских, образовательных 
организаций, социального обслуживания и МФЦ, лиц, проживающих в организациях 
социального обслуживания, лиц с хроническими заболеваниями. 

Во вторую приоритетную группу вошли работники организаций транспорта и энергетики, 
сферы услуг, сотрудники правоохранительных органов, работники в пунктах пропуска через 
госграницу, работающие вахтовым методом, волонтеры, военнослужащие. 

К приоритету третьего уровня принадлежат государственные гражданские и 
муниципальные служащие, учащиеся колледжей и вузов, а также лица, подлежащие призыву 
на военную службу. 

Приказ о внесении прививки от коронавирусной инфекции в календарь 
профилактических прививок по эпидемическим показаниям был утвержден в середине 
декабря 2020 года. 

2 февраля заведующая лабораторией Государственной коллекции вирусов Центра им. 
Гамалеи Инна Должикова заявила, что антитела у пожилых людей после вакцинации 
препаратом от коронавируса «Спутник V» вырабатываются так же, как и у более молодых. 

…Согласно опубликованным в феврале авторитетным медицинским журналом The 
Lancet результатам третьей фазы клинических испытаний этой вакцины, эффективность 
препарата составила 91,6% после анализа данных свыше 19 тыс. добровольцев. При этом 
показатель среди группы добровольцев старше 60 лет составил 91,8% 

Известия 
 

Первый российский регион объявил об отмене обязательного ношения масок 
В Удмуртии с 12 февраля отменят обязательное ношение масок, сообщил глава региона 

Александр Бречалов во время прямого эфира, в ходе которого он отвечал на вопросы 
жителей. Трансляция велась на его странице в соцсети «ВКонтакте». 

«Начиная с пятницы, 12 февраля, масочный режим [в республике] будет носить 
рекомендательный характер», — объявил Бречалов. Отмену обязательного ношения масок 
он объяснил тем, что многие жители уже переболели коронавирусом. 

В то же время Бречалов попросил тех, кто не переболел коронавирусом, и тех, кто 
получил первый или второй компонент вакцины, «поберечься» и все же носить маску в 
общественных местах, в том числе в транспорте, магазинах и театрах. 

В связи с улучшением ситуации с распространением коронавируса в Удмуртии с 10 
февраля также снимут ограничения на работу заведений общепита, кинотеатров и театров. 
Спортивные мероприятия разрешат посещать всем жителям, кроме лиц старше 65 лет, залы 
при этом должны быть заполнены не более чем наполовину. 

С конца января суточный прирост заразившихся коронавирусом в Удмуртии начал резко 
снижаться. Если 21 января в республике зарегистрировали 190 новых заболевших, то ко 2 
февраля показатель упал до 90 человек. Всего с начала пандемии в Удмуртии выявили 26,4 
тыс. заразившихся коронавирусом, следует из данных оперативного штаба. Умер от 
заболевания 541 человек. 

Масочный режим в России действует с 28 октября 2020 года. Роспотребнадзор 
предписал соблюдать это требование в «местах массового пребывания людей», в 
общественном транспорте, такси, «на парковках и в лифтах». 18 ноября вице-премьер 
Татьяна Голикова сообщила о действии масочного режима во всех регионах России. В то же 
время глава Минздрава Михаил Мурашко отмечал, что вводить масочный режим по всей 
России не имеет смысла. Он напомнил, что решения об отдельных мерах принимают власти 
регионов. 

По прогнозу заместителя директора по клинико-аналитической работе ЦНИИ 
эпидемиологии Роспотребнадзора Натальи Пшеничной, повсеместный масочный режим в 
России могут отменить уже в этом году. В то же время опрошенные РБК вирусологи 
оказались настроены менее оптимистично. По их оценке, от обязательного ношения масок и 
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перчаток в лучшем случае получится отказаться не раньше конца весны, в худшем 
же проститься с масками не получится даже летом. 

РБК 
 

Госдума повышает штрафы за неповиновение силовикам на митингах 
Госдума во вторник приняла во втором - основном - чтении законопроект, который 

предусматривает повышение административных штрафов за неподчинение требованиям 
сотрудников силовых ведомств, в том числе в ходе публичных акций, а также за нарушение 
порядка финансирования таких мероприятий. 

Согласно тексту, повторное неповиновение законному распоряжению или 
воспрепятствование выполнению служебных обязанностей сотрудников полиции, Росгвардии, 
ФСБ, Минобороны, ФСИН, если оно совершено организатором или участником собрания, 
митинга, демонстрации, шествия или пикетирования, влечет наложение административного 
штрафа на граждан в размере от 10 тыс. до 20 тыс. рублей, либо административный арест на 
срок до 30 суток, либо обязательные работы на срок от 100 до 200 часов, на должностных лиц 
- от 20 тыс. до 40 тыс. рублей, на юридических лиц - от 70 тыс. до 200 тыс. рублей. 

Сейчас штрафы за это составляют для граждан 5 тыс. рублей, для должностных лиц - от 
10 тыс. до 20 тыс. рублей, для юрлиц - от 50 тыс. до 100 тыс. рублей. 

Помимо этого, законопроектом в целом повышаются штрафы за неповиновение полиции, 
военнослужащим, сотрудникам уголовно-исполнительной системы или Росгвардии. Так, 
размер взыскания за однократное такое нарушение составит для граждан 2-4 тыс. рублей 
(сейчас от 500 рублей до 1 тыс. рублей), может быть наложен административный арест на 
срок до 15 суток. Кроме того, вводится новый вид наказания - обязательные работы на срок 
до 120 часов. 

ТАСС 
 

Госдума вводит тюремные сроки за пропаганду наркотиков в интернете 
Госдума во вторник приняла во втором чтении законопроект о лишении свободы на срок 

до 10 лет за склонение с использованием интернета к употреблению наркотиков. 
Документ дополняет часть 2 статьи 230 Уголовного кодекса РФ, устанавливающей 

наказание за склонение к употреблению наркотиков и психотропных веществ, новым 
квалифицирующим признаком - "с использованием информационно-коммуникационных сетей, 
включая интернет". За совершение такого преступления будет грозить лишение свободы на 
срок от пяти до 10 лет с ограничением свободы на срок до двух лет либо без такового. 

Одновременно вводится повышенная ответственность за склонение к употреблению 
наркотических веществ, повлекшее по неосторожности смерть двух или более лиц, - лишение 
свободы на срок от 12 до 15 лет с лишением права занимать определенные должности или 
заниматься определенной деятельностью на срок до 20 лет или без такового и с 
ограничением свободы на срок до двух лет либо без такового. 

Как отметил ранее спикер Госдумы Вячеслав Володин, "с каждым годом растет число 
преступников, которые, пользуясь анонимностью интернета, пропагандируют потребление 
наркотиков, создают на них спрос, размещают сведения, где их можно приобрести". Он 
заметил, что основными потребителями этой информации становятся совсем молодые люди, 
часто несовершеннолетние. Вводимое наказание Володин назвал адекватным для "тех, кто 
вовлекает молодых людей в наркопотребление, по сути, убивает". 

ТАСС 
 
На "Госуслугах" запустят 170 новых сервисов 

Портал госуслуг пополнится до конца 2021-го года 170-ю новыми сервисами в 
дополнение к более чем четырем сотням уже работающих. Об этом сообщают РИА Новости 
со ссылкой на вице-премьера РФ Дмитрия Чернышенко. 

"На портале госуслуг у нас сейчас более 400 сервисов доступно, в этом году будет еще 
около 170 новых введено. И, конечно, о них о всех нужно рассказывать людям, получать 
обратную связь. И здесь действительно специалисты по коммуникациям обеспечат короткий 
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эффективный контакт", – заявил чиновник на пресс-брифинге, посвященном старту нового 
конкурса "Лидеры интернет-коммуникаций". 

Согласно поручению президента РФ, до конца 2022 года в электронный формат должны 
быть переведены все социально значимые услуги. Кроме того, глава государства указывал на 
необходимость развивать "суперсервисы" — комплексные госуслуги, которые можно 
оказывать через интернет. Например, это может быть комплекс услуг, необходимых при 
рождении ребенка. 

Как ранее заявлял Чернышенко, в 2021-м году на портале госуслуг можно будет 
воспользоваться сервисами информирования о расчете пенсии, обжалования штрафов 
ГИБДД, дистанционного заключения трудового договора, удаленной консультации врача и 
другими. 

Вести 
 

Строительный бизнес попросил вернуть в страну гастарбайтеров 
Дефицит рабочей силы из-за коронавируса на строительных площадках России достиг 

40-50%. В связи с этим бизнес попросил вернуть в страну гастарбайтеров. Объединения 
строительных компаний направили вице-премьеру Марату Хуснуллину письмо с просьбой 
дать право строителям из стран СНГ приезжать в Россию, пишут "Известия", ознакомившиеся 
с копией документа. Сегодня эта возможность ограничена распоряжением правительства. В 
нем указано, что инициативу поддерживает НОСТРОЙ. В объединении пояснили, что 
заменить граждан СНГ российскими рабочими в краткосрочной перспективе сложно, 
поскольку требуется время на их обучение и популяризацию строительных профессий. В 
аппарате вице-премьера "Известиям" сообщили, что письмо получили, вопрос находится на 
рассмотрении. 

В Минстрой поступают многочисленные обращения регионов и строительных 
организаций по вопросу привлечения иностранцев в сфере строительства, сказал 
"Известиям" заместитель министра строительства и ЖКХ Никита Стасишин. Ведомство 
разработало регламент организованного завоза мигрантов для работы, добавил он. 
Регламент предполагает сопровождение иностранцев после их прибытия в Россию до места 
работы, тестирование на COVID-19, регистрацию по месту пребывания, оформление 
разрешительных документов, заключение трудового договора, рассказал Никита Стасишин. 

В основном на российских стройках трудятся рабочие из Киргизии, Таджикистана, 
Узбекистана и Белоруссии, сказал президент "Интеко", член общественного совета при 
Минстрое Александр Николаев. После остановки строек в апреле прошлого года многие 
мигранты уехали домой. В первую очередь это связано с тем, что они привыкли работать 
вахтовым методом, по 3–9 месяцев, пояснил он. 

Сегодня больше всего не хватает каменщиков, отделочников, арматурщиков, 
бетонщиков, сказал генеральный директор СРО "Уральское объединение строителей" Сергей 
Ренжин. Оставшиеся в России мигранты, пользуясь моментом, завышают стоимость своих 
услуг, указал он. 

"По некоторым позициям размер заработной платы рабочих увеличился в 1,5–2 раза. В 
новых проектах, которые стартовали недавно, влияние роста заработных плат на 
себестоимость и конечную цену квадратного метра особенно ощутимо", — рассказал Андрей 
Колочинский, на которого ссылаются "Известия". 

Год назад бригады мигрантов конкурировали за работу и снижали цены на свои услуги, а 
теперь вынуждены конкурировать девелоперы, отметил руководитель центра новостроек 
федеральной компании "Этажи" Сергей Зайцев. Отток иностранной рабочей силы — одна из 
причин увеличения себестоимости строительства, сказали в НОСТРОЙ. А также роста цен 
для конечных потребителей, добавил Сергей Зайцев. Как пишет газета, за 2020 год стоимость 
квартир в новостройках в среднем увеличилась на 19%. 

FINMARKET.RU 
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7. РАЗНОЕ 
 

Яхтам олигархов за Tesla не угнаться 
Американский писатель Джон Дос Пассос не лез за словом в карман. Заметил, к 

примеру, что в Испании, где он воевал рядом с Хемингуэем, от методов советского ГПУ было 
столько же вреда, сколько пользы принесло мужество советских летчиков. А еще утверждал, 
что мужчинам всегда не хватает женщин, а нефтяным компаниям — нефти. Когда-то первое 
соображение оспаривали, а второе не вызывало сомнений. Сейчас все перевернулось. ГПУ-
НКВД-КГБ оставило в истории темный след, зато и мужчины повсеместно теряют интерес к 
женщинам, и нефтяной рынок не похож сам на себя. 

Для России эти максимы имеют актуальное значение. Дело не только в силовиках, 
которые чуть что простирают над страной совиные крыла. Отношения мужчин и женщин в 
России напрямую зависят от котировок на нефтяном рынке просто по той причине, что от 40 
до 60 процентов федерального бюджета уже 20 лет формируются углеводородами. А 
перспективы рынка таковы, что золотой век для нефти сворачивается и российским семьям 
придется думать больше о суровом пропитании, чем строить любовные замки и витать в 
эмпириях. 

С «черным золотом» непосредственно связаны массовые волнения, которые 
прокатились по прежде спокойным российским городам. Об исполнении достославных 
майских указов президента речи уже нет, как бы доходам граждан ниже плинтуса не упасть. 
Дефицит социальной справедливости и мутного происхождения дворцы на взморье в тучные 
годы не вызывали раздражения, но под гнетом кризиса, которому конца края не видно, 
возникает резонный вопрос, почему одним война, а другим — мать родна. 

Власть привыкла воспринимать нефтегазовые поступления в казну как бездонную 
скважину, из которой можно качать валюту до второго пришествия. Много раз было говорено, 
что на нефтяном рынке продавец не является благодетелем для покупателя, но напротив, он 
находится в зависимом положении, пусть долго и самозабвенно набивает карманы. Нефть — 
самый опасный наркотик для того, кто привык к его движению по бюджетным артериям. 
Ситуация похожа на взлет и падение Испании в XVI–XVII веках, когда при контроле над 
несметными природными ресурсами корыстолюбие элиты и близорукая политика довели 
могучую империю до уровня второразрядной страны. 

2020 год оказался переломным для нефтяного рынка. Мыслимое дело, нефть уже не 
кормилица, а обременение. Цены на нефть уходили в отрицательную зону, экспортеры 
умоляли взять товар и доплачивали покупателям. Были забиты хранилища, нефтебазы и 
терминалы. Даже танкеры на рейде были заполнены под завязку. Если бы так пошло дальше, 
пришлось бы ЮКОС в качестве наказания возвращать Ходорковскому. 

Экономический кризис, вызванный пандемией, быстрее Греты Тунберг, развернул мир к 
«зеленой» и альтернативной энергетике. В Калифорнии в 2035 году вводится запрет на 
продажу бензиновых автомобилей, в Великобритании двигатели внутреннего сгорания увидят 
красный свет к 2030 году, а гибридные авто — спустя еще пять лет. К 2040 году Daimler, 
Scania, Man, Volvo, Daf, Iveco и Ford прекращают выпуск грузовиков на углеродном топливе. 
Чтобы не было надежд на смену ориентиров, ЕС решил к 2030 году сократить углеродные 
выбросы не на 40%, а сразу на 55 по сравнению с 1990 годом. Поскольку США возвращаются 
в Парижское соглашение, торпедировать это намерение никто не станет. 

Bloomberg объявил, что потребление нефти в мире никогда не вернется на уровень 2019 
года. Новые технологии совпадают с политической волей. Экономические рекорды Tesla не 
объяснить одной лишь харизматической личностью Илона Маска. Daimler и Volkswagen в 
2020 году удвоили продажи электромобилей при рекордном падении общих продаж 
автоконцернов. На память приходит история угольной отрасли. Еще в 2008 году спрос на 
уголь в США находился на пике, но спустя десять лет крупнейший в мире производитель угля 
Peabody Energy обанкротился. 

Exxon — крупнейшая нефтяная компания мира, подарившая большой политике 
госсекретаря США и кавалера российского ордена Дружбы Рекса Тиллерсена, который 
скандально и публично критиковал президента Трампа. Но для нас интереснее то, что 
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впервые за 100 лет Exxon вылетела из биржевого индекса Dow Jones и смотрит снизу 
вверх на компании, которые занимаются ветряной и солнечной энергетикой. При этом Tesla, 
несмотря на объективно малое производство, за год подорожала в восемь раз и позволила 
своему основателю войти в пятерку богатейших людей мира. 

Точно так эксперты британского гиганта BP, который недавно подписал с «Роснефтью» 
соглашение в области «зеленой» энергетики, не видят у нефти будущего. Стратегия 
компании до 2030 года предполагает сокращение добычи углеводородов на 40 процентов, а 
также прекращение геологоразведки и инвестиций в новые нефтегазовые проекты. 

На Всемирном экономическом форуме в Давосе главной темой был поворот к «зеленой» 
энергетике, но наша страна в этих диспутах за неимением аргументов не участвовала. 
Россия, погрязнув в «нефтяной сказке», не удостаивала вниманием «зеленые» технологии, а 
генералы отрасли хором высмеивали альтернативные источники. Но очень скоро нефть 
перестанет быть нашей кормилицей, а обернется для страны волчьим капканом. 

Но беда не приходит одна. Дело не только в переориентации западного рынка. 
Нефтяные резервы России истощены. Роснедра пять лет назад прекратили практику 
аукционов на пользование крупными участками, а Фонд открытых месторождений исчерпан. 
Максимум добычи нефти в России ожидается в 2022 году, а дальше предстоит почти 
неминуемый спад из-за истощения старых скважин и отсутствия технологий для новых 
месторождений, перед которыми опустился железный санкционный занавес. 

Наиболее драматичным выглядит технологическое отставание в освоении Арктического 
шельфа, где сосредоточены основные запасы российской нефти. Из-за санкций «Роснефть» 
приостановила перспективные проекты на Южно-Приновоземельском, Поморском, Северо-
Поморском-1, Северо-Поморском-2, Западно-Матвеевском и Восточно-Сибирском участках. 

Уровень расходов российских нефтяных компаний на науку и инновации составляет 
лишь один процент от мировых. Очевидно, в нефтегазовой отрасли царит психология 
временщиков, которая сформировалась в 1990-е годы, но не изжита по сию пору. 
Иллюстрация — драматическая одиссея «Академика Черского», который пытается спасти 
«Северный поток — 2». Как только западные партнеры выходят из совместного проекта, 
Россия с могучей армией миллиардеров оказывается в унизительном положении. Вдруг 
выясняется, что прекрасный яхтенный флот адмиралов отрасли, как дырявое корыто, 
бесполезен для освоения шельфа и прокладки трубопроводов. 

Напоследок еще одно наблюдение Дос Пассоса: «Когда пытаешься скрыть некоторые 
вещи, они начинают безобразно гнить». 

Росбалт 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 10.02.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 74, 12 ▼ 0, 14 

EUR 89,53  ▲ 0, 13 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


